

*Destin(s) de la Grande Région. Les Hommes et les frontières* vient d'être édité. Comme le précise dans la préface, Laurent Jalabert, le président du comité scientifique de l'appel à ces contributions écrites, "  
partons et nous parlons des individus, de la "chaire" de l'histoire. Hommes et femmes, connus ou non, tous ont pu être ce qu'il convient d'appeler des acteurs de l'histoire et du développement de la Grande Région".

Par le biais de travaux historiques inédits, ce projet met ainsi en lumière **des parcours de vie individuels ou collectifs qui témoignent des rapports, à travers les époques, entre la France, l'Allemagne, la Suisse, le Luxembourg, la Belgique et les Pays-Bas**. Il offre ainsi une mosaïque de destins individuels qui, vus ensemble, illustrent la diversité des liens entre les territoires et les populations de la Grande Région, ainsi que leurs répercussions sur l'histoire du continent européen.

Cette publication fait suite à un colloque du 21 et 22 juin 2022 à [Esch-sur Alzette et Villerupt](#), avec la participation de Joël Beck, président de la SHAL, qui a présenté *Jean-Antoine-Daniel-Léopold Knoepffler, moine puis négociant en vins après la Révolution entre France et Allemagne*.

Neuf auteurs ont participé à ce projet de la région Grand Est. Un podcast en six épisodes est également accessible via cette publication, en scannant les QR codes en fin des articles concernés.



# DESTIN(S) DE LA GRANDE RÉGION

Les Hommes et les frontières

1<sup>re</sup> édition



## Publication de Destin(s) de la Grande Région

Écrit par Administrator

Vendredi, 03 Février 2023 15:29 - Mis à jour Dimanche, 09 Juillet 2023 13:54

---

[Pour consulter la publication et les photos de destinations de la grande région sillustrent/](#)